



Nivel de deuda de México es manejable: IMEF

GUADALAJARA.- El gobierno federal está comprometido en reducir el déficit fiscal y evitar que crezca la deuda pública, destacó el presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Joaquín Gándara Ruiz Esparza.

Ante el reciente cambio que hizo Standard & Poor's (S&P) a la perspectiva de la calificación soberana de México, de estable a negativa, afirmó que el nivel de la deuda pública de México “es manejable, no es preocupante”.

Lo que las calificadoras ven como preocupante es la trayectoria que lleva el crecimiento de la deuda, explicó el directivo en entrevista con Notimex en el marco del VI Congreso de Investigación Financiera, organizado en la capital de Jalisco por la Fundación de Investigación IMEF.

No obstante, resaltó, hay un compromiso de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) por cambiar la actual trayectoria de la deuda, como lo nuestra su reciente anuncio sobre la reducción en la estimación de los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP) este año.

Refirió que el subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, informó en días pasados que la estimación de los RFSP para 2016 bajó de 3.5 a 3.0 por ciento, con lo que la autoridad hacendaria muestra su compromiso para reducir el déficit fiscal y con ello evitar que crezca la deuda.

Gándara Ruiz Esparza comentó que el entorno internacional sigue complejo, así las calificadoras internacionales ven que el balance de riesgos para la economía mexicana aumentó, por lo que S&P cambió la perspectiva de la nota de México.

Ante ello, subrayó, cobra mayor importancia la atracción de inversión privada, tanto nacional como extranjera, para de esta manera impulsar el crecimiento económico, debido a que las finanzas públicas tienen poco margen de maniobra ante la caída de los ingresos petroleros.

“Ante el bajo crecimiento global, el nivel de deuda que ya tiene México y la caída en los precios del petróleo que no ayuda en los ingresos federales, no es posible fomentar el crecimiento económico a través de inversión pública, y por ello se vuelve fundamental el tema de la inversión privada”, subrayó.

El presidente del IMEF consideró que las autoridades mexicanas reaccionaron de forma correcta ante el difícil entorno internacional, mediante la aplicación de ajustes al gasto público, así como alzas en las tasas de interés.

“Hasta ahora lo que nosotros vemos es mucha responsabilidad en la conducción tanto en la parte hacendaria como en la parte de política monetaria”, resaltó.